

Milton Acorn, le plus grand poète de l'Île-du-Prince-Édouard, a, lui aussi, largement contribué à faire apprécier l'île et aimer ses habitants au tempérament chaleureux.

Tout au long de leur histoire ou presque, les insulaires ont dû compter sur leurs propres ressources pour s'affirmer sur le plan culturel. Cependant, à l'occasion du centenaire de la Conférence de Charlottetown de 1864, les autres provinces canadiennes ont apporté leur appui financier à la construction du Centre des arts de la Confédération à Charlottetown. Ce complexe culturel, le premier de ce genre au Canada, comprend une salle de spectacles, une galerie d'art et une bibliothèque. Lors du festival d'été de 1965, on y a présenté une version musicale d'*Anne of Green Gables* qui, depuis, est redonnée chaque année avec le même succès. Le reste de l'année, le Centre attire des artistes canadiens et étrangers allant des vedettes du rock aux danseurs classiques. Les artistes locaux s'y produisent régulièrement. Mentionnons, entre autres, le *Confederation Centre Boys' Choir*, qui a effectué plusieurs tournées dans d'autres régions du Canada et aux États-Unis.

La galerie du Centre des arts de Charlottetown, l'une des plus prestigieuses du Canada, est réputée pour

sa riche collection d'œuvres de Robert Harris. C'est à ce peintre que l'on doit le célèbre tableau des «Pères de la Confédération», tableau exécuté sur commande pour commémorer la Conférence de Québec de 1869. Si parmi les insulaires, aucun autre peintre n'a atteint la notoriété d'un Robert Harris, nombre de peintres, d'écrivains et d'autres artistes sont venus chercher leur inspiration dans l'Île-du-Prince-Édouard.

Population

L'Île-du-Prince-Édouard a une population d'environ 123 000 habitants (d'après les chiffres publiés en 1979). Le tiers d'entre eux vivent dans des fermes, un autre tiers dans des hameaux et des villages, et le reste, dans des localités de plus de 1 000 habitants. Hors Charlottetown et Summerside, qui comptent respectivement 25 000 et 10 000 habitants, aucune autre ville n'a plus de 3 000 habitants. Charlottetown, siège du gouvernement, est le lieu où se concentrent les établissements d'enseignement; en tant que principal port et centre bancaire de la province, la capitale domine également l'activité commerciale de l'île.